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星期二

近百亩公益林被砍光
村民很气愤

记者接报后驱车来到大竹县石子镇牛头
村 8组进行调查。村民高国绪 2004年到
2007年是生产队的护林员，他告诉记者，“现
在大约砍了我们林子近40亩，因为我是1983
年 5月任队长，一直到 2004年，2004年到
2007年任生产队的护林员，所以对林界非常
清楚。”村民郭迪富也气愤地说：“不允许他们
砍光，卖光，烧光，当我们去看的时候，这个森
林已经被砍得差不多了。”

村民们说，被砍光的森林主要集中在牛
头村8组与相邻的邻峰村7组。看到两个组
将近百亩的公益林被砍光，村民们愤怒不已：
“哪有这样的砍伐？国家规定都不准这种三
光政策，到处都在搞森林保护，我们觉得他这
是违法的。”

痛心之余，村民们找到了砍树的老板和
石子镇林业站的领导，可他们的回答却让村
民们大吃一惊。

老板及林业站领导答复
村民很吃惊

郭迪富告诉记者，当村民们找到砍树老
板时，老板称这是他们花钱买下来的，承包几
十年，想怎么卖就怎么卖。林业站站长也告
诉他们，砍树有合法手续。无奈，村民们只好
找当地政府讨说法，当地政府却又让他们找
林业站。

村民们说：“这片森林是国家保护林，公
益林，我们就不允许他们砍，但是这边还有好
几百亩都是公益林，所以按规定来说公益林
应该受到保护，但是他们不知怎么的，居然有
砍伐权。”

在砍伐现场，记者看到，成片的森林只留
下了树桩，被砍掉的树木堆成了小山。在堆
码场的对面，伐木老板搭起了篷子，供砍伐工
人休息和吃饭睡觉。一条道路直接通向砍伐
地点。据当地村民说，这是伐木老板为了方
便砍树，不惜毁掉成千上万棵大树而修的专
用运输通道。

当地组长高中祥接受记者采访时称：“修
这条路，垫江老板和林业员找我谈了多次，我
说公益林不许修路，他们说这不关你的事儿，
他们自己负责，这条路修起主要是拉树。”

就在记者离开时，恰好碰上一辆渝G牌
照的东风车开进伐木场，一负责伐木的小老
板对成片砍伐的做法是这样解释的：“这是他
们几个股东的事情，批的是全伐，全部砍光。”

近百亩森林被成片砍光符合国家相关政
策吗？究竟有没有合法的砍伐手续？本报将
继续关注。 （本报综合）

百亩森林被砍光
当地村民很心痛

林业站称：砍树有合法手续

近日，大竹县石子镇牛头
村村民给本报打来电话反映，
称他们村近百亩森林被人砍
光，留下一地的树桩桩，这种
惨象让他们痛心不已，希望相
关部门给个说法。

大竹新闻源地

本报讯 3月13日，本报报道了达县大
风乡贫困留守儿童杨红身患血管瘤，生命
随时处于危险之中的消息后，引起各级政
府和社会各界爱心人士的关注，目前已经
为其筹集了6万多元的爱心款。

为了让这名身处厄运的孩子感受到爱
心温暖，4月1日，大风乡党委政府为杨红专
门组织了一次大型捐助活动，乡党委政府
的全体职工、村三职干部以及赢川矿业、民
信煤矿、国威实业等企业共为杨红捐献了
42500元爱心款。4月8日，达县总工会为杨
红送去了2千元的慰问金，市佛教协会副会

长释有慧带着10多位佛教人士前往大风乡
看望了小杨红，并筹集了爱心款6800元。
达州市顺通运输有限责任公司总经理王知
云代表鑫路公司、金飞达解放汽车销售公
司为杨红捐助1万元。

大风乡乡长彭洪山告诉记者，乡党委
政府发出了爱心倡议，专门为杨红开设了
一个账户，派专人对筹集的善款进行监管，
接下来，他们将加紧联系成渝两地有条件
为杨红做手术的医院，让杨红能尽快摆脱
病痛的折磨，早日康复。

（本报记者 向也 郝良）

本报讯 昨日，记者从普光镇镇政府了解
到，就“巴罗世家”烂尾楼存在的严重安全隐患
被本报曝光后，相关单位正在为排除小区安全
隐患、保护住户房屋产权努力，但由于“巴罗世
家”存在的法律问题错综复杂，若要短时间内解
决好不是易事。

据普光镇镇政府介绍，“巴罗世家”是在为
建设和改善居民生活环境的前提下，是以边建
修边补办相关手续而衍生出的“产物”，所以小
区内出现部分楼房属于违规建筑。另外，小区
建修过程中，开发商因非法集资需要高息还款，

造成工程资金链断裂。此后，由于开发商无法
向承建商支付工程款，影响到承建商不能如期
支付民工工资及材料商货款，最终导致“巴罗世
家”建修工程整体停摆。

另据了解，“巴罗世家”建修工程停摆后，引
起宣汉县相关单位高度重视，在通过多方协调
及共同努力，开发商已经受到法律制裁。去年，
宣汉县成立的“巴罗世家”遗留问题处置领导小
组，已经从土地权属、建设手续、财务清算等多
方面入手对“巴罗世家”出现的问题展开彻查。

（本报记者 杜晓辉）

■《普光“巴罗世家”成了“海市蜃楼”》后续

相关单位正彻查遗留问题

近日，为严防禽流感疫情，通
川区西城工商所执法人员加大巡
查力度，对辖区农贸市场、超市内
经营活禽宰杀和禽类半成品（包括
白条鸡、鸭、鹅等禽类半成品）进行
了重点检查。主要查清其原材料
的进货渠道及检验、检疫证明，防
止问题禽类产品流向市场和百姓
餐桌。在检查同时，执法人员还向
经营户宣传了相关法律法规及禽
流感防控知识。

（冯志勇 王惠玲）

■《坚强6岁女童患血管瘤》后续

6万多元捐款让小杨红重燃生命之光

“这无烟煤都堆到人行道上，太恼火了！”昨日，家住
达城塔沱附近的市民彭先生向本报反映称，在区红十字
医院附近有几家无烟煤门市，将无烟煤堆到了人行道
上，不仅过路难，还让原本扬尘严重的公路变得更加糟
糕了。

昨日，记者来到区红十字医院附近看到，有两个销
售无烟煤的门市，门市内堆了一些无烟煤，而在门市对
面的人行道上，记者看到还有两堆无烟煤，将人行道占
满，行人只能绕道而行。“无烟煤每天都堆放在这里，每
天绕道都习惯了。”市民刘女士告诉记者，这些商家也太
霸道了，居然将人行道当成了自己的经营场所。过往市
民纷纷表示，希望相关部门能到现场看一下，管一管，严
禁商家将煤炭堆在人行道上。

（本报记者 刘民婕）

过分！人行道上卖煤炭


